



# Expo 2025 und Architektur in Osaka

**Vortrag: Ulf Meyer, 30.09.2024, 19.00 Uhr**



## Veranstalter und Ort

Treffpunkt Architektur  
Ober- und Mittelfranken der  
Bayerischen Architektenkammer  
c/o  
Bayerische Architektenkammer  
Auf AEG  
in Kooperation mit der  
Deutsch-Japanischen Gesellschaft  
für Nordbayern e.V.  
Muggenhofer Straße 135  
90429 Nürnberg  
Telefon 0911-274 32 60  
tpa-ofr-mfr@byak.de  
www.treffpunktarchitektur-om.de

**Vortrag: Ulf Meyer, 30.09.2024, 19.00 Uhr**

## Expo 2025 und Architektur in Osaka

Der Treffpunkt Architektur Oberfranken/Mittelfranken und die Deutsch-Japanische Gesellschaft für Nordbayern e.V. laden am Montag, 30.09.2024, 19 Uhr, zu einem spannenden Vortrag des Berliner Architekturjournalisten Ulf Meyer in die Räume der Kammer auf AEG ein. Im April 2025 öffnet die Weltausstellung Expo 2025 in der Bucht von Osaka ihre Tore und stellt die Stadt sowie die Kansai-Region ins Rampenlicht der Weltöffentlichkeit. Der Masterplan der Expo, entworfen vom Architekten Fujimoto Sou, ist eine beeindruckende kreisrunde Holzkonstruktion auf der künstlichen Insel Yumeshima, die das Ausstellungsgelände rahmt und sich über die Uferkante hinaus erstreckt.

Dieser 20 Meter hohe hölzerne Ring, der Schutz vor Sonne und Regen bietet, als Aussichtsplattform dient und zu Spaziergängen über den Dächern der Pavillons einlädt, ist das Herzstück des Geländes. Besonders bemerkenswert ist, dass die Holzkonstruktion durch traditionelle Steckverbindungen zusammengehalten wird, die eine einfache Demontage und Wiederverwendung der Ressourcen ermöglichen. Diese Technik wurde bereits vor Jahrhunderten im Tempelbau eingesetzt.

Neben dem Masterplan wird auch die reiche Architekturgeschichte Osakas, die moderne und zeitgenössische Baukunst umfasst, im Vortrag beleuchtet.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen und einen inspirierenden Abend voller architektonischer Einblicke!